

## LYON 8E

## Enfants sans toit : l'école Simone-Veil occupée

Depuis lundi 20 mars, l'école primaire Simone Veil est occupée. Parents d'élèves et enseignants se mobilisent pour venir en aide à une mère demandeur d'asile et ses trois jeunes filles, sans domicile fixe depuis leur arrivée en France en décembre dernier.

Sur le portail de l'école Simone Veil, une banderole informe que l'établissement est « occupé », jusqu'à nouvel ordre. Occupé la nuit seulement, car l'idée est de permettre à une mère et ses trois jeunes filles de ne pas dormir dehors. Un « devoir en tant que maman » soutenait Ahlem, mère d'élève à l'origine, avec d'autres parents, de cette occupation de l'école, dont l'idée a été lancée vendredi dernier.

**Une maman et ses trois fillettes**  
Arrivées en France en décembre 2022, la mère et ses trois fillettes, dont deux sont scolarisées dans l'école occupée, sont depuis lors dans l'impossibilité de se loger durablement et dignement à Lyon. En cause, les longues procédures administratives suite au dépôt de demande d'asile de la mère, qui l'empêchent de trouver un emploi, et d'obtenir les ressources nécessaires pour trouver un logement. S'ajoute la saturation des



« Un toit, c'est un droit ». Le slogan s'étale à l'entrée de l'école occupée. Photo Progrès/Pierre CHENOUNE

foyers dédiés qui oblige parents en enfants en attente d'un logement durable à affronter l'insécurité de la nuit.

### De foyer en foyer, une nuit dehors...

Après avoir transité de foyer en foyer, la femme et ses filles ont été contraintes de passer une nuit en pleine rue, le 115 n'ayant pu leur apporter aucune solution, faute de place. Traumatisée, l'une des filles en a parlé à sa maîtresse qui a tout de suite alerté le collectif des parents d'élèves et le directeur de l'établissement.

Ceux-ci ont aussitôt lancé une cagnotte pour venir en aide à la famille et leur payer une chambre d'hôtel. Deux mille euros ont ainsi été récoltés, une somme insuffisante face à des nuits d'hôtel avoisinant les 130 €. Alors, des parents ont décidé d'aider la famille en l'accueillant chez eux quand ils le pouvaient. D'autres lui ont offert des courses, ou ont participé à la cagnotte, dans un élan de solidarité.

Mais cette solution n'étant pas

durable, le collectif, en accord avec le directeur de l'école, a décidé d'occuper l'école pour y loger la famille. « C'est désolant de devoir en arriver là » confiait au Progrès une maîtresse de maternelle qui ne supportait pas l'idée qu'une maman et ses trois filles puissent à nouveau passer une nuit dehors.

### 271 enfants sans toit dans la Métropole

Lundi soir, la famille a pu passer sa première nuit dans l'école, accompagnée d'une maîtresse, avec qui elle a partagé un repas, et de Khadija et son fils, une parent d'élève qui « espère que cette situation dure le moins longtemps possible ». Alertées, la préfecture du Rhône et mairie de Lyon n'ont pas donné de réponse face à cette situation. Jeudi, la députée (EELV) Marie-Charlotte Garin était attendue pour rencontrer la famille et le collectif.

Selon les derniers chiffres des associations, 106 familles sont sans toit, soit 271 enfants sur la Métropole.

De notre correspondant  
Pierre CHENOUNE

**“ C'est désolant de devoir en arriver là ”**

**Une maîtresse de maternelle**

## LYON 3E

## A la Part-Dieu, les maraudes d'Amar Dib attirent plus de 300 personnes

Derrière la gare de la Part-Dieu, l'association Rencontres fraternelles et entraide présidée par Amar Dib poursuit ses maraudes du mercredi soir à destination des personnes en situation de précarité.

Le restaurateur Christophe Geoffroy, président des Chefs Cuisiniers du Monde et des Disciples d'Escoffier, en est le pilier central. C'est lui qui prépare avec l'aide de bénévoles tous les repas et coordonne la distribution.

**“ Merci pour ce que vous faites pour nous ”**

Ce mercredi, il attendait, comme à l'accoutumée, plus de 300 personnes et se réjouissait que des partenaires aient fait monter une nouvelle fois d'une grande générosité. « Lustucru a fourni les gnocchis, Coupés Coupés France a donné 280 cuisses de poulet, la conserve artisanale Jethica a apporté du



Christophe Geoffroy et Amar Dib aux côtés de leurs partenaires Photo Progrès/Laurence PONSONNET

hummous » a-t-il précisé.

Une vingtaine de bénévoles distribuaient les denrées et les boissons. Après avoir mangé, assis sur des bancs, leur repas chaud, certains revenaient pour collecter fruits, viande et produits divers pour emporter chez eux.

Amina, une femme de ménage au

chômage, âgée de 54 ans, s'est approchée de Christophe Geoffroy, les larmes aux yeux : « Merci pour ce que vous faites pour nous » a-t-elle murmuré. « Savoir qu'on apporte un peu de bonheur à ces personnes dans le besoin, c'est mon plus beau cadeau » a confié plus tard ce chef dévoué aux autres.

## LYON 9E

## Dépistage du cancer colorectal : un week-end de sensibilisation



Thomas Hanscoote prendra le départ le 25 mars de Lyon pour un périple de 6200 km à vélo en direction du cap Nord pour « sensibiliser les jeunes au cancer ». Photo Progrès/Bruno FROMENT

**ADPS Santé et le centre de ressources de Lyon 9, organisent, ce samedi en matinée, place Valmy « En avant Toot », et ce dimanche à l'espace Jean Couty (Lyon 9e) « L'aventure du Colon ».**

Ces deux journées ont pour objectif de sensibiliser le public autour de l'intestin irritable et de l'importance du dépistage du cancer colorectal, en mettant l'accent sur la prévention. Différentes conférences, projections de vidéos, tables rondes, stands seront proposées au public ainsi que de nombreuses initiations à l'activité physique adaptée : du rugby à XIII, du basket santé, de l'escrime, du Yoga, du renforcement musculaire ou de la marche nordique.

L'importance de la nutrition sera aussi mise en valeur par l'animation

d'un atelier nutrition. Un stand sera aussi consacré aux enfants pour les sensibiliser au travers de jeux.

Les visiteurs pourront aussi découvrir le rôle joué par le système digestif et le microbiote sur la santé, et obtenir de nombreuses informations, notamment sur la prise en charge du syndrome du côlon irritable, et des maladies chroniques inflammatoires en particulier l'accompagnement par la nutrition et l'activité physique adaptée et autres soins de support.

Événement gratuit, ouvert à tous, en partenariat avec la mairie de Lyon 9, les Hospices Civils de Lyon, la Fondation DigestScience et ADPS Santé. Par ailleurs, le samedi 25 mars à 10 heures, il sera possible de suivre Thomas Hanscoote sur un parcours de 8 km à travers Lyon, pour récolter des dons à des fins de sensibilisation.

## Quelques horaires à retenir

### ■ Samedi

10 h, rendez-vous devant la pyramide du centre Léon Bérard ; 10h00-10h15 : signature des décharges de responsabilité, accueil des retardataires & échauffement ; 10h20-11h : départ des cyclistes par groupe de 15 ; 11h-11h15, arrivée des groupes place Valmy ; 12h45 : départ de Thomas ■ Dimanche

Aide à l'installation dès 9 h, à l'espace Jean Couty. Tout au long de la journée, des conférences, des ateliers et des témoignages.

## LYON 9E

## Théâtre Acte 2 : dysharmonia, l'art du « ménagement » en alexandrins

Le théâtre Acte 2 présentera les 25 et 26 mars une pièce écrite par Jacques Pommier, médiateur dans les conflits internes aux entreprises. La compagnie ApiGones dell'Arte interprétera cette œuvre peu banale en alexandrins, sur l'art du « ménagement » : Platon et la déesse Harmonia se penchent sur le cas d'un mortel du début du XXIe siècle, qui a bien du mal à conjuguer ses vies personnelle, professionnelle, familiale et sociétale.

Un homme écartelé entre ses quatre vies : c'est une tragico-médie, Corneille eût pu l'écrire. Plutôt qu'en pleurer, nous préférions en rire » explique son metteur en scène Gérard Gutierrez. Une heure et quart de divertissement, et rires garantis par les sept comédiens sur scène.

Acte 2 est à la fois une petite salle de spectacles de 90 places et espace cabaret de 100 m<sup>2</sup> : elle propose théâtre, danse, chanson, expositions et aussi spectacles jeune public.



Durant les répétitions de l'étonnante pièce en alexandrins, les préoccupations actuelles prennent corps. Photo Progrès/Sylvie SILVESTRE

Théâtre Acte 2, 32bis quai Arloing - Lyon 9. Le samedi 25 mars à 18 h, et le dimanche 26 mars à 15 h. Réservations auprès d'Alain Montandon, président et auteur principal : 06 08 60 46 73